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SESIONES ORDINARIAS DEL 1º DE MARZO AL 30 DE ABRIL DE 2022 
 (Ley 2200 de febrero 8 de 2022, artículo 23 periodos de sesiones) 

 
Acta No. 006, de Instalación 

FECHA                  : Marzo 1º de 2022 
HORA    : 5:32 p.m.  
LUGAR : Plataforma zoom, sesión presencial  

 
ASISTENTES: Diputados: 
 

1. Yule Vianey Anzueta Tarache. 
2. Miquel Ángel Bravo Caicedo.     
3. Wilder Castañeda calderón.     
4. Neira Amparo Córdoba Cerón.    
5. José Jairo López Melo.      

6. Carlos Andrés Marroquín Luna.    
7. Jonny Fernando Portilla Moncayo.     
8. Aura Nelsy Peñafiel Campo.   
9. Jair Mauricio Rosas  Flórez    
10.  Edison Juan Yandún Bastidas.    
11. José Aubrelio Zamora Salgado.    

 
Presidente: Se declara abierta la sesión del día 1º de marzo de 2022, señor secretario 
por favor dar lectura al orden del día.   
 
Orden del día. 

 
1. Llamada a lista y verificación de quórum. 
2. Himnos de Colombia y Putumayo. 
3. Instalación de sesiones ordinarias del 1º de marzo al 30 de abril de 2022. 
4. Proposiciones y varios. 

 
Sometido a consideración el orden del día, no se presentan modificaciones, cerrada la 
discusión se aprueba por unanimidad.   
 
DESARROLLO DEL ORDEN DEL DIA 

 
1. 1.Llamada a lista y verificación del quórum. Constatada la asistencia de los diputados se 

verifica que hay quórum reglamentario, 9 diputados presentes en el recinto y dos a través 
de la plataforma zoom.  
 
2. Himnos de Colombia y el Putumayo. Se escuchan y entonan los dos himnos. 

 
3. Instalación de sesiones ordinarias del 1º de marzo al 30 de abril de 2022. 
 
El señor presidente presenta saludo de bienvenida y cede la palabra al señor gobernador 
del Putumayo, doctor Buanerges Rosero Peña, quien en su intervención saluda y felicita 
a los contadores en su día y refiere temas relacionados con la importancia del proyecto 
de la creación de la empresa de servicios públicos que espera sea debatido. La Ley 2200, 
régimen departamental, que agiliza a dos debates de los proyectos. con PAE, transporte 
escolar. Agradece la aprobación de la ordenanza 822 que insertó capítulo de regalías a 
plan de desarrollo para inversión en obras en varios municipios como complejo deportivo 
en Orito; el puente sobre el río Yarumo que ya dio inicio; plaza de ferias de Puerto Asís; 
puente sobre el progreso Mocoa; vías para la paz que hoy tiene dificultades; tema de 
pasivos exigibles; convenio en Pto Asís 2013 de 4 aulas. En temas de salud, obra hospital 
José María Hernández, conseguir recursos para fase 2; hospital de Orito; hospital de 
Villagarzón; Unidad mental hospital Pio XII colón. Planta de energía eléctrica para San 
Miguel. Entrega de equipos en puerto Caicedo y en Puerto Asís; ambulancia fluvial en 
Leguízamo.  
 
En educación, inicio obra en Puerto Asís, construcción colegio. Entrega 3 buses 
escolares. Reunión puerto vega Teteyé. Cubiertas en el Rosal, en valle del Guamuez. En 
educación superior con ITP, proyecto de 22 mil millones es una realidad, para que sea 
universidad. Matricula cero.  
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Sobre PAE lamenta que encontraron platos de comida perdida. la responsabilidad de 
seguimiento recae en la interventoría y supervisión. Gestión para entregarles 
nuevamente los recursos del programa directamente a los padres de familia para evitar 
2.000 millones en pago de estampillas. Exhorta con pruebas a denunciar si hay robo de 
recursos en este programa. 
 
Sobre transporte escolar pide que se estudien bien las rutas para evitar trasteo de 
estudiantes. Informa que estos dos programas gastan un porcentaje alto de los recursos 
de regalías, y que será insostenible a futuro por ello solicita ayuden a que lleguen 
recursos donde realmente se necesiten. 
 
Y muchos proyectos que espera sean acompañados por los diputados temas como 
reestructuración hospital Pio XII de colón, insostenible en el tiempo. La visión turística del 
departamento, en 3 temas ambiental, productivo y agro industrial y tema turístico, que fue 
semana putumayo, anato, y lo que será Putumayo en Paris. la gestión de recursos gracias 
a la ordenanza del árbol, para fortalecer el tema turístico, que se ve a futuro con la 
variante san Francisco Mocoa, concesión Neiva Pitalito Santana, y puente internacional 
San Miguel, y cierre propuestas, para obra porvenir, el Jauno, Caquetá, pero para ello se 
debe cuidar los ríos, las montañas, y por eso rechaza como gobernador cualquier acción 
de mega minería que se realice en Mocoa.  
 
Tema productivo y agro industrial.  
 
Anuncia que presentará iniciativa para modificar la estructura administrativa de la 
gobernación  
 
Finalmente declara instaladas las sesiones ordinarias.  
 
4. Proposiciones y varios. 

 
Los diputados Aubrelio Zamora y Carlos Marroquín, presentan la proposición No 01 de 
invitación a la empresa Libero Cobre a Audiencia pública para que informe sobre las 
actividades que desde su llegada a Mocoa han adelantado sobre megaminería. Invitados 
Corpoamazonía, ANLA. Alcalde de Mocoa. Organizaciones Sociales y ambientales. 
Procuraduría ambiental. 
 
Después de ser leída, el señor Presidente la somete a discusión. En el debate intervienen 
los diputados Aubrelio Zamora y Carlos Marroquín para sustentarla. Para expresar sus 
razones porqué la votarán favorablemente los diputados Amparo córdoba, quien también 
solicita invitar a representantes de la zona. Los diputados Yule Anzueta, Edison Yandún, 
Wilder Castañeda, Miguel Bravo. 
 
Cerrada la discusión, levantando la mano se aprueba por unanimidad de los diputados 
presentes en recinto. 
 
VARIOS:   (1.20.51) 
 
Con la presencia del secretario de infraestrucutra arquitecto Jorge Burbano, Intervienen 
los diputados:  
 
Carlos Marroquín solicita un espacio para gobernadores indígenas de alto para hablar 
sobre carnaval indígena.  
 
Jairo López, quien solicita reactivar la economía de frontera y solicita acompañamiento 
al gobernador, a su gabinete y a los diputados a sesión en San Miguel;   
 
Jair Mauricio Rosas solicita audiencia para comunidades para tema sobre placas huella 
vías para la paz. Informe sobre Contrato pavimento vía Siberia el Placer con el mismo 
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contratista acueducto regional. Destaca las visitas a las obras rurales. Refiere también 
Construcción CENAF.  
 
Edinson Yandún: solicita agendar tercer debate proyecto agricultura campesina. 
Agradece avance proyectos inversión en Villagarzón. Informa que en mesa concertación 
indígena se acordó solicitar declaración de patrimonio material o inmaterial a saberes, 
identidad de los 15 pueblos indígenas que cada uno tiene sus días especiales.  

 
Yule Anzueta: refiere la problemática social por confrontaciones entre fuerza pública y 
comunidades debido a la erradicación forzosa, violación de derechos humanos. La 
exploración minero energética en el departamento que generará manifestaciones 
sociales. Las fumigaciones. Problemática PAE, pide para esto una audiencia publica 
dónde estén operadores, secretaría de educación, padres de familia. También Mesas 
técnicas municipales para analizar varios temas. Recuerda los hechos de violencia 
acaecidos. En Tema de la reactivación económica acompañar iniciativas para turismo.  
 
Jonny Portilla: reconoce aciertos del gobierno departamental, pese a pandemia, que 
obligó a atender el sector salud y sus prestadores. Agradece la inversión en orito en obras 
como complejo deportivo, puente sobre río Yarumo, y por atender temas como vías para 
la paz tramo Portugal. Sobre Puente río Guamuez. Contrato consultoría construcción 
SENA.  Tema de construcción de la política pública de protección animal. Exalta la 
actualización del plan turístico. La Implementación de la ordenanza del árbol. Visionar 
que reserva de regalías priorice este año inversión en valle Sibundoy y Leguízamo.  
 
Wilder Castañeda: solicita para Puerto Caicedo, la construcción de muros de contención 
en sector Noa, noa y Malecón. 
 
Diputado Aubrelio Zamora; agradece apoyo a la proposición 01.  Felicita los anuncios 
de proyectos en sectores como, salud, educación, infraestructura en vías. Interconexión 
de 12 barrios ciudadela en Puerto Guzmán. El Mejoramiento del hospital Jorge Julio 
Guzmán. Se requiere más inversión problemática rio Caquetá. Inspección Jauno. 
Recuerda acciones para mitigar problemas del río. Invita en abril a sesionar en Puerto 
Guzmán, y refiere el tema de inseguridad. 
 
1.57.12. Miguel Bravo, solicita intervenir como en Puerto Asís, con recursos para ayudar 
a solucionar el problema del servicio de agua que tiene Mocoa.  
 
Para finalizar interviene el señor Gobernador para dar respuesta junto con el secretario 
de infraestructura a las inquietudes presentadas.  
 
El día martes próximo atenderán a los gobernadores de cabildos del alto. 
Apertura frontera; resalta su importancia y manifiesta su disponibilidad de acompañar con 
los secretarios a sesión en San Miguel.  
Para día martes, atenderán solicitud de comunidades que expresa el diputado Mauricio 
Rosas, contrato de placas huella que tiene inconvenientes.  
Contrato Siberia Placer, la responsabilidad de ejecución es del municipio, pero dio la 
orden de hacerle seguimiento. El problema de adicionales es que son recursos propios. 
Informa avances de obra el secretario de infraestructura. 
Sobre acueducto valle del Guamuez, responde y explica el secretario de infraestructura 
porqué está suspendido.  
Expresa el gobernador se revisará compromiso con los pueblos indígenas.  
Sobre la confrontación campesinos fuerza pública, se ha pedido visita ministro de defensa 
que no ha sido posible, pero sigue el trabajo conjunto con la fuerza pública.  
 
En el tema minero energético, debe tener una visión desde tema turismo, y piensa 
reorganizar la estructura administrativa para crear secretaria de turismo sin aumentar la 
burocracia. Explica cómo se organiza y gasta el presupuesto departamental, en 
funcionamiento y en inversión. Considera la necesidad de las mesas técnicas en 
educación para saber exactamente la cantidad de docentes que realmente se necesita. 
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Establecer realmente donde se necesitan los internados. En el tema de matrícula solicita 
apoyo, porque los recursos que llegan son por cada niño matriculado. 
 
Para el puente caído, por alcaldía se adelantó consultoría para temas de tránsito, tema 
ambiental, predios y ya se va a organizar el proyecto. Espera el gobernador que en el 
último comité se pueda evaluar. 
 
Se va a revisar el tema del SENA, igualmente sobre la política animal hay disposición y 
compromiso total.  
 
El proyecto de muros de contención en Caicedo ya está en la Unidad Nacional de Gestión 
del Riesgo. Cuesta entre 13 y 14 mil millones. Con las horas máquina que se contrató se 
logró habilitar las playas.  
 
Manifiesta Compromiso con Guzmán, 1000 horas máquina. Y también para acompañar 
en sesión. El proyecto del hospital sale a proceso de contratación. Y nueva Betania, 
ciudadela para electrificación está pronto a salir contratación.  
 
Se hizo transferencia 200 millones para terminar esa línea de distribución y mejorar 
servicio de acueducto de Mocoa.  
 
Agotado el orden del día el señor presidente agradece las participaciones y da por 
terminada la sesión.  
 
 
 
 
Jonny Fernando Portilla Moncayo.       Emilio Ernesto Ortega Rodríguez     
Presidente Asamblea Departamental   Secretario 


